

---

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### La Loterie Nationale lance un Fonds pour raviver la confiance dans la démocratie

La Loterie Nationale a annoncé aujourd'hui le lancement du « Fonds de la Loterie Nationale pour la Démocratie ». Créé en collaboration avec la Fondation Roi Baudouin, ce Fonds a pour objectif principal de restaurer et de renforcer la confiance en la démocratie au sein de la société ouverte et de ses défis actuels. La création de ce Fonds s'inscrit dans la vision de la Loterie Nationale de reverser 100 % de ses bénéfices à des projets et organisations qui font la différence dans la société belge. La Loterie Nationale libère dès aujourd'hui 2.500.000 euros pour ce nouveau Fonds.

*« À une époque caractérisée par une désinformation, une polarisation et une division sociale croissantes, il est essentiel de soutenir des initiatives qui contribuent à la transparence, à l'indépendance de l'information et à la participation active des citoyens », soutient **Jannie Haek, CEO de la Loterie Nationale**. « À travers ce nouveau Fonds, nous voulons jouer un rôle actif dans ce domaine en finançant des projets qui renforcent le secteur des médias indépendants et encouragent des moyens innovants d'impliquer activement les citoyens dans les processus démocratiques. »*

Le Fonds financera entre autres des projets de journalisme d'investigation et de lutte contre la désinformation, des médias locaux qui favorisent la cohésion sociale et l'accès à une information fiables et des formes innovantes de participation citoyenne, comme les panels tirés au sort.

Ce dernier axe — la démocratie par tirage au sort — s'inspire d'expériences réussies de démocratie délibérative. En donnant la parole à des citoyens sélectionnés de manière aléatoire, cette méthode permet d'obtenir une représentation plus fidèle de la diversité sociale et de construire un consensus plus large autour des enjeux collectifs. Elle met également en lumière un principe fondamental de la Loterie Nationale : celui du hasard au service de l'inclusion et de la solidarité.

La méthodologie, exigeante, suppose un accompagnement professionnel et rigoureux. La Fondation Roi Baudouin, déjà engagée sur ce terrain, accompagnera la mise en œuvre de ces projets.

**Brieuc Van Damme, CEO de la Fondation Roi Baudouin** : « Un nouveau Fonds qui finance des projets démocratiques n'est pas seulement un investissement dans notre avenir, mais aussi une réaffirmation puissante des valeurs que nous chérissons et que nous devons défendre. Il donne aux communautés le pouvoir d'innover et de renforcer les fondements de notre société ».

Bruxelles, le 7 mai 2025

La sélection des projets s'effectuera sur base d'appels à projets thématiques ciblés. Les organisations ayant un projet ou une initiative qui correspond aux objectifs du Fonds seront invitées à participer à l'appel à projets annuel dont la première édition sera lancée prochainement.

Les projets qui obtiennent un soutien du nouveau fonds seront présentés au grand public et aux parties prenantes lors d'un nouveau festival annuel de l'inspiration. Cet événement servira de plateforme unique pour le partage de connaissances, l'inspiration et le networking.

### **Pour plus d'informations**

#### **À la Loterie Nationale :**

Jérémie Demeyer, *Porte-parole & Public affairs*

M : +32 486 35 64 00

Loes Mispoulier, *Public Affairs & Corporate Communication*

M : +32 479 55 00 00

#### **À la Fondation Roi Baudouin :**

Thierry Van Noppen, *responsable communication et relations presse*

M: +32 479 31 85 56